
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE RÉGULIÈRE DU CONSEIL DE LA 

MUNICIPALITÉ DE BRÉBEUF TENUE LE LUNDI 4 MARS 2024 À 20H À LA 

SALLE DU CONSEIL 

 

Le conseil de la Municipalité de Brébeuf siège en séance ordinaire ce 4 mars 2024. 

 

ÉTAIENT PRÉSENTS :  M. Martin Tassé, M.André Ste-Marie, Mme Marie-Josée Lebel, 

M.Pierre Gauthier et M.Peter Venezia formant quorum sous la présidence de M.Marc 

L’Heureux, maire. 

 

ÉTAIT ABSENT :  M.Pierre Trudel  

 

Le directeur général, M.Pascal Caron et la greffière trésorière, Mme Annie Bellefleur, sont 

aussi présents. 

 

1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  

 

Le quorum ayant été constaté, le président de l’assemblée déclare la séance ouverte. Il est 

20h00.  

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

240031 

IL EST PROPOSÉ PAR M. Martin Tassé 

APPUYÉ PAR M.André Ste-Marie 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT D’adopter l’ordre du jour proposé suivant : 

 

 
1. Ouverture de la séance  

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

3. Ratification des procès-verbaux de la séance du 5 février 2024 

 

4. Approbation de la liste des déboursés et des comptes à payer – Fonds 

d’Administration  

 

5. Administration 

5.1. Appropriation des excédents affectés et non-affectés, du fonds de 

roulement, des revenus reportés et des subventions à recevoir 

 

6. Sécurité publique 

6.1. Mandat à l’agence de sécurité – année 2024 

 

7. Transport 

7.1. Ministère des Transports – Entente des travaux d’entretien 

7.2.  Proposition d’Énergère inc. pour la conversion des luminaires de 

rues au DEL à basse température de couleur sur le réseau MTQ 

  

8. Hygiène du milieu 

8.1. Dépôt du Bilan annuel de la qualité de l’eau potable pour la 

période du 1er janvier au 31 décembre 2023  

 

9. Varia 

 

10. Parole aux membres du conseil 

 

11. Période de questions 

 

12. Levée de la séance 

 

     ADOPTÉE 
 

3. RATIFICATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 5 

FÉVRIER 2024 

240032 

IL EST PROPOSÉ PAR M.Peter Venezia 

APPUYÉ PAR Mme Marie-Josée Lebel 



 

 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT QUE le procès-verbal de la séance du 5 février 2024 soit 

adopté. 

 

       ADOPTÉE 

 

4. APPROBATION DE LA LISTE DES DÉBOURSÉS ET DES 

COMPTES À PAYER – FONDS D’ADMINISTRATION 

240033 

IL EST PROPOSÉ PAR M.André Ste-Marie 

APPUYÉ PAR M.Peter Venezia 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT QUE soient approuvées les listes suivantes déposées au 

conseil pour le mois de février 2024 : 

 

- les listes des déboursés des dépenses incompressibles pour le fonds d’administration, 

en vertu de l’article 8.1 du règlement 255-22, celles-ci étant réparties comme suit : 

o les prélèvements no 6128 à 6172 totalisant la somme de 36 619.37$ 

o aucun chèque 

- ainsi que la liste des comptes à payer totalisant 223 132.67$  

 

ET QUE ces listes soient considérées comme dépôt au conseil de rapport périodique des 

dépenses autorisées par les fonctionnaires autorisés en vertu de l’article 9.3 du règlement 255-

22. 

La greffière trésorière a certifié avoir les crédits disponibles pour assumer la dite décision. 

  

       ADOPTÉE 

 

5.1. APPROPRIATION DES EXCÉDENTS AFFECTÉS ET NON-

AFFECTÉS, DU FONDS DE ROULEMENT, DES REVENUS 

REPORTÉS ET DES SUBVENTIONS À RECEVOIR 

240034 

CONSIDÉRANT les investissements effectués dans l’année 2023, nommés ci-après; 

CONSIDÉRANT les modes de financement de ces investissements détaillés ci-dessous; 
 
Administration-Bâtiment  
Rénovations au bâtiment 222 route 323    dépense  $ 1318.61 
Appropriation de l’Excédent non-affecté du Fonds général financement  $ 1318.61 
(corriger double entrée d’une dépense : -3511.27$ et ajouts 3 factures de dépenses : 4829.88$) 
 
Parcs et Terrains de Jeux 
Réfection du terrain de tennis     subvention à recevoir $ 25000.00 
Appropriation de l’Excédent non-affecté du Fonds général financement    - $ 25000.00  
 

IL EST PROPOSÉ PAR Mme Marie-Josée Lebel 

APPUYÉ PAR M.André Ste-Marie 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT D’approprier les sommes inscrites aux modes de 

financement tel que décrits ci-dessus pour les investissements effectués en 2023; 

ET QUE cette résolution s’ajoute à celle du 18 décembre 2023, numéro 230198,  ainsi que la 

numéro 240006 du 15 janvier 2024. 

 

      ADOPTÉE 

 

6.1.  MANDAT À L’AGENCE DE SÉCURITÉ – ANNÉE 2024 

240035 

ATTENDU QUE pour maintenir un climat de sécurité au village et dans les endroits publics 

il y a lieu d'engager une firme pour assurer la surveillance du territoire pour la saison estivale 

2024; 

ATTENDU QUE la Municipalité a reçu l’offre de l’agence Groupe Sûreté, et que celle-ci 

correspond aux besoins de la Municipalité; 

IL EST PROPOSÉ PAR M. Martin Tassé 

APPUYÉ PAR M.Peter Venezia 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT QUE la Municipalité engage l'agence Groupe Sûreté pour 

effectuer de la surveillance sur le territoire de la municipalité pour la saison estivale 2024; 

Que M. Pascal Caron, directeur général soit la personne désignée comme chargé de projet 

responsable de donner les directives à l’agence et que Mme Annie Bellefleur, directrice 

générale adjointe soit désignée comme chargée de projet substitut; 

QUE le ou les agents de sécurité de Groupe Sûreté agissant sur le territoire de la municipalité 

soient nommés officiers responsables de l'application des règlements municipaux. 

 



 

 

      ADOPTÉE 

 

7.1. MINISTÈRE DES TRANSPORTS – ENTENTE DE TRAVAUX 

D’ENTRETIEN 

240036 

CONSIDÉRANT QUE le Ministère des Transports a déposé un projet d’entente de travaux 

d’entretien avec la Municipalité de Brébeuf (#8809-24-MU10) pour les travaux de balayage 

de la route 323 pour l’année 2024; 

IL EST PROPOSÉ PAR M.Pierre Gauthier 

APPUYÉ PAR M.Peter Venezia 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT QUE la Municipalité de Brébeuf accepte l’entente de travaux 

d’entretien #8809-24-MU10; 

QUE M.Pascal Caron, directeur général, soit autorisé à signer tous les documents relatifs à 

cette entente pour l’année 2024. 

 

      ADOPTÉE 
 

7.2   PROPOSITION D’ÉNERGÈRE INC. POUR LA CONVERSION DES 

LUMINAIRES DE RUES AU DEL À BASSE TEMPÉRATURE DE 

COULEUR SUR LE RÉSEAU MTQ 

240037 

CONSIDÉRANT QU’Énergère inc. a déposé une soumission pour la conversion des 

luminaires se trouvant sur le réseau MTQ; 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité désire effectuer les travaux de conversion de 

luminaires de rues au DEL à basse température de couleur et ainsi contracter avec Énergère 

inc. à cette fin; 

IL EST PROPOSÉ PAR M.Peter Venezia 

APPUYÉ PAR Mme Marie-Josée Lebel 

ET RÉSOLU UNANIMEMENT QUE le conseil est autorisé à octroyer un contrat à Énergère 

inc. afin que soient réalisés les travaux de conversion de luminaires de rues au DEL à basse 

température de couleur sur le réseau MTQ au montant de 14 871.03$ taxes incluses; 

QUE M.Pascal Caron directeur général, soit autorisé à signer, pour le compte de la 

Municipalité, l’offre de service. 

 

     ADOPTÉE 

 

 

8.1.  DÉPÔT DU BILAN ANNUEL DE LA QUALITÉ DE L’EAU POTABLE 

POUR LA PÉRIODE DU 1ER JANVIER AU 31 DÉCEMBRE 2023 

240038 

M.Pascal Caron, directeur général, dépose le Bilan annuel de la qualité de l’eau potable pour 

la période du 1er janvier au 31 décembre 2023. 

Le document est disponible sur notre site web ou sur demande au bureau de la municipalité. 

 

 

9. VARIA 

 
10.  PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 

 

M .le maire et les conseillers s’expriment aux contribuables présents. 

 

Les sujets abordés sont les suivants : 

- Le carnaval 2024 a été un succès. Merci aux bénévoles, aux organisateurs et aux 

participants. 

- La rencontre tenue le 16 février a été un très bel événement de rencontres et 

d’échanges entre des entreprises de Brébeuf. 

 

11.  PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
La période de questions débute à 20h09 et se termine à 20h38. 

 

Aucune question ou commentaire n’a été reçue en prélude de l’assemblée. 

 

M.le maire, les conseillers et la direction sur demande, répondent aux questions et/ou 

commentaires émis par les contribuables présents. 

 

Les sujets abordés sont les suivants :  



 

 

- Questions sur certains éléments du Budget 2024 et du Programme triennal 

d’immobilisations 2024-25-26 

- Suivi sur le dossier du pont Prud’Homme 

- Questions sur certaines résolutions adoptées à cette séance 

 

 
12. LEVÉE 

240039 

L'ordre du jour étant épuisé, M. Martin Tassé propose la levée de la séance. Il est 20h38. 

 

      ADOPTÉE 

 

Je, M. Marc L’Heureux, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la 

signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code 

municipal. 

_________________________  _______________________ 

Maire     Directeur général  

 

 

 


